
 
CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 

 
 
Acta de Sesión Ordinaria Nº CUARENTA Y SIETE celebrada a las 17:30  horas 
del día 24 de Agosto, 2021, por el Concejo Municipal, en el salón de sesiones 
de la Municipalidad de  Bagaces.   
 
Levanta  el acta: Marianela Arias León               Secretaria del Consejo 
Municipal 
 

Acuerdos Tomados 
 

Una vez conocido el Dictamen de la Comisión de Gobierno y Administración N° Comi-

Asun-GA-002-2020-2024, en donde recomiendan  la aprobación del Reglamento de 

Promociones y Dinámicas de la Municipalidad de Bagaces. 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda aprobar “el Reglamento de Promociones y 

Dinámicas de la Municipalidad de Bagaces” propuesto por la Alcaldía  y solicitar a la 

Administración Municipal su publicación en la página oficial  de la Municipalidad. 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
 

CONSIDERANDO: 

El Consecutivo SEC-CON-2021#1279 del  Concejo Municipal de Nicoya, en donde 

transcribe acuerdo Municipal, N° 007-068-2021, en relación apoyar el acuerdo  #418 

del Concejo Municipal de Tilarán referente al Proyecto de Ley Exp. 21.129 LEY PARA 

LA CREACIÓN DE ALBERGUES PARA LAS PERSONAS EN SITUACIÓN DE 

ABANDONO Y SITUACIÓN DE CALLE", con la finalidad de que se solicite veto 

presidencial al proyecto mencionado. Lo anterior se respalda mediante lo solicitado en 

el oficio de la Federación de Municipalidades de Guanacaste FMG.181-2021. Mediante 

el cual remiten el acuerdo 11-ORD-11-2021, de la sesión ordinaria N°11-2021 del 

viernes 30 de julio del 2021. 

 El Concejo Municipal de Bagaces acuerda brindar voto de apoyo  a la Municipalidad 

de Tilarán. ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 
Una vez visto y discutido el Consecutivo interno N° SEC-CON-2021#1273 , Oficio  

MB-ALC-777-2021 de parte de la Alcaldía en donde  informan  en base a oficio SEC-

ANEP-07-2021 de la Seccional Sindical ANEP- Municipalidad de Bagaces recibido el 

día 12 de julio del 2021, donde solicita el incremento del Percentil del 25 (actual) al 



Percentil 30 de la Escala Salarial que utiliza la Municipalidad de Bagaces, En oficio 

MB-ALC-650-2021 la alcaldía solicita a la Directora Financiera Tributaria y 

Administrativa para que analice la viabilidad financiera en relación a los ingresos y 

egresos al 30 de junio del 2021 de esta municipalidad y asegurar la sostenibilidad en el 

tiempo. Se recibe oficio MB-DFTA-095-2021 donde la Directora Financiera Tributaria 

y Administrativa hace entrega del Informe sobre la capacidad de sostenibilidad del 

presupuesto ordinario 2021 y presupuesto inicial 2022 (proyectado), para un posible 

incremento de la escala salarial de un percentil 25 a un percentil 30. Por todo lo anterior 

se remite ante este Concejo Municipal el criterio técnico para que se analice la 

viabilidad y la posibilidad de la aprobación de mismo. 

EL CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES ACUERDA: 

1. Convocar a Sesión Extraordinaria para el Jueves 02 de septiembre, a las 5:30 

pm, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a la Unión 

Nacional de Gobiernos Locales, a la ANEP Seccional Bagaces y a la 

Administración Municipal, para tratar el tema “Solicitud de Incremento del 

Percentil y Planteamiento de la Restructuración de la Municipalidad de 

Bagaces“.  

 

2. Solicitar a la Administración Municipal dar respuesta por escrito a las 

siguientes preguntas: 

1. Cuál es el motivo de la baja? Los salarios deben mantenerse 

a. Presupuesto 2021 ¢911,455,727.62 

b. Presupuesto 2022 ¢896,633,921.57 mismo percentil (25) 

2. La Ley 9848 a partir del 2023 vuelve a que BI solo podrá utiliza 

a. BI = 9848   40% 

b. BI = sin Ley 9848 10% cómo se va a financiar ese 30%? 

3. BI asigna 70% a obra pública. Por pandemia se autorizó disminuirlo. Por favor 

mostrar un escenario sin tocar obra pública, tan necesaria para el cantón, en el año 

2023 y siguientes (5 años). 

4. Se solicita el escenario que muestre el corte de los ingresos del año 2021, actual 

hasta el 31 de julio de 2021 con una proyección de los ingresos a diciembre 2021. 

5. Suministrar detalle del aumento de las bases salariales y su impacto. 

6. Mostrar el escenario actual de la Municipalidad de Bagaces, cerraremos el año 

2021 con déficit? 

7. Enviar a este Concejo un detalle de salarios por puesto y por programa en donde se 

muestre: 



 a. Salario base 

 b. Anualidades 

 c. Percentil 25  

 d. Cargas Sociales 

 e. Aguinaldos y salario escolar con percentil 25 

8. Enviar otro detalle similar con los mismos detalles indicados en el punto 6, pero 

con percentil 30. El objetivo ver el impacto en las finanzas municipales. 

9. Enviar otro detalle igual al punto 7 pero con el incremento de salarios del 2% 

propuesto para presupuesto 2022. 

Se les solicita presentar las respuestas de las anteriores consultas en dicha Sesión 

Extraordinaria del jueves 02 de septiembre. ACUERDO UNÁNIME 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

Con el objetivo de buscar una reactivación económica en el Cantón de Bagaces, el 

Concejo Municipal de Bagaces acuerda: 

Invitar al Equipo Ornitológico del Área de Conservación Guanacaste para que capacite, 

acompañe e involucre a la ciudadanía turística, llámese estudiantes de turismo de todas 

las entidades como el INA y colegios, empresarios, guías de turismo y turistólogos, a 

que a través de una plataforma virtual internacional ebird nos pongan como sitio 

estratégico de avistamiento de  aves, en este sitio se demuestra 

1-Que el Turista encuentre más aves 

Ya que al visitar este sitio se exploran aves y sitios de interés cerca de ti y a donde sea 

que vayas, todo basado en las últimas observaciones recibidas desde cualquier lugar en 

el mundo. 

2-Compartir tus observaciones para darlas a conocer al turista 

Uniéndose a la comunidad de pajareros más grande del mundo. Cada observación es 

importante. Se alimentaría también con las especies de Bagaces. 

3-Seguir los listados de aves 

¿Cuál fue el último Lifer? (Un Lifer no es más que cada especie de ave que una 

persona ve por primera vez en su vida) ¿Cuáles listados de aves les importan? eBird los 

maneja para ese fin, y guarda fotos y sonidos, todo completamente gratis. 

Fomentando ciencia y conservación 



Las observaciones apoyan a cientos de decisiones para la conservación y artículos 

científicos y miles de proyectos estudiantiles. Además, ayudan a la investigación de 

aves en todo el mundo. Poniendo a Bagaces como sitio de privilegios por su ubicación. 

Nuestro Principal objetivo es dar a conocer las especies de aves que tenemos en nuestro 

Cantón y así también, a través del Aviturismo se pueda hacer una reactivación 

económica del Centro de Bagaces y sus alrededores, con lo que se incentive de esta 

invitación se pueda a través de este equipo de profesionales y su experiencia en el Área 

de Conservación Guanacaste, garantizar la ubicación de estas valiosas especies nativas y 

transitorias a nivel internacional y llegar a ser un punto estratégico de avistamientos con 

lo que también esos turistas a través de sus necesidades de descanso, alimentación, 

equipos y otros contribuyan a elevar la economía de Bagaces a los pequeños y medianos 

empresarios. ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

Una vez conocido el consecutivo SEC-CON-2021#1259 Correo de la Alcaldía donde 

remiten oficio MB-RH-069-2021 de  Recursos Humanos en donde  solicita se considere 

en el Presupuesto incluir una provisión de un 2% para posible reajuste de escala salarial. 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda solicitar al Ejecutivo Municipal la matriz que 

muestra el cálculo por detalle de puestos y visualiza el impacto económico que va a 

tener el salario base, las cargas sociales, el aguinaldo, y salario escolar. ACUERDO 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda solicitar al Ejecutivo presentar ante este 

Concejo Municipal el  próximo martes 31 de agosto en audiencia municipal,  un 

informe de los avances de los proyectos presupuestados en los Presupuestos 2021 (con 

fecha de finalización de los proyectos). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por recibido el Informe de Rendición de 

Cuentas presentado por la Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez, para el Período del  

Primer Semestre 2021/Comparativo 2018-2020. ACUERDO UNÁNIME 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 


